
2024 與校長有約-會前學生建言一覽表 

編號 單位 提問人/發言 回覆 

1 教務處 
未來有考慮重新設計學生證嗎?希望可

以像高科那樣說讓大家投稿學生證設

計,最後讓大家票選出來。 

目前已與學生會研議與合作,推動本校學生

證改版事宜,如設計、徵稿、票選及奬勵等

事項,預計最快 114學年度入學新生可改版

使用。 

2 教務處 
學校能否跟進 16+2?上學期校務會議,

有教師提出學期課程改 16+2週之方

案,最終結果為延議決定。 

請問該案目前是否有新進度與方向?希

望校長、校方與學生會的想法能與現

場同學分享。 

本案校務會議決議:採校務委員舉手徵詢意

願方式供委員參考,初步徵詢人數為:1.採

全校性實施 16+2週學期制為 4人;2.部分

老師提出申請 16+2週學期制為 13人;3.維

持原案 18週學期制為 17人。本案經教務

處問卷結果:「教師面」贊成 88%,不贊成

8%,無意見 4%;「學生面」贊成 83%,不贊成

10%,無意見 7%。檢附教務處於上次校務會

議因應 16+2週簡報供參。 

3 教務處 
為何隸屬於日間企管系的夜間工商管

理系不能直接互轉呢?課程規劃上沒有

明顯不同,課程規劃也大致一致,反倒

是他校轉學轉系生可直接轉本校不同

科系。若能探討,望能針對此問題進行

修正。 

依據教育部中華民國 109年 12月 10日臺

教高(二)字第 1090175929號函意旨,鑑於

部分學校透過校內不同學制間轉系、科、

學位學程(下稱轉系),除造成總量不同學制

名額核定形同虛設、破壞招生秩序,形同變

相以進修部入學單招管道招收日間部學生

外,恐損及其他未轉系學生修課權益。有鑑

與此,進而限制日間部及進修部相互轉系之

規定,為避免上開情形,爰自 110學年度起

禁止大學於校內不同學制間之轉系,倘遇有

缺額應透過轉學招生方式辦理。現況參考

本函意旨,為維護學制總量及招生秩序,仍

建議維持日間部及 

進修部不得轉系之規定,學生若有不同學制

轉系需求,亦得參加轉學考考試。 

4 教務處 
先前有聽聞學生甚至校方人員抱怨早

八排課導致睡眠時間不足、記憶與注

意力低下的問題,是否有機會討論是否

減少或取消早八課程? 

本校校區所在地無特殊考量,各系所原則依

據本校排課原則辦理。 

5 體育室 
球場雨後濕滑可否提供公共掃具? 因有財產管理問題,請直接到值班櫃台押證

件登記借用 



6 體育室 
球場可否提供照明開關?讓假日想打球

的學生可以使用場地。 

請問是指哪一個球場?室外籃排球場已設置

投幣機多年,請自行投幣使用。 

7 總務處/

體育室 

球場附近洗手台多處損壞,常常看到有

人跑去飲水機洗手。 

除損壞到無法修復之洗手台已拆除,靠近設

計學院之三座洗手台都還可以使用另已與

水電會勘場地修繕如遇到阻塞漏水等問題

請與本室或營繕組聯繫 

【總務處】4月 16日會同水電廠商到場查

勘,現場共 6座洗手台,其中臨 

路側 3座正常使用,臨司令台側 3座待修,

預計 5月 12日前維修完成。各單位若發現

水電等設施故障或損害有修繕需求,可利用

線上申修系統提出或與本組聯繫,皆會立即

列管處理。 

8 總務處 
去年同樣的「與校長有約」活動時,有

同學提到龍潭路與中山路的交叉路口,

往體育場方向的停車場,去年有同學反

應坡度太陡、停車場路口太小,導致不

少學生在那邊受傷摔車。那時候學校

的回覆是會找相關廠商進行處理改善,

結果一年過了,並 

沒有看到任何的改善與施工活動。並

且也應該要劃設停車「格」,而不是單

純的一條線,這樣的方式更有助於計算

管理有多少車位,能發揮更好的空間利

用。 

本校自去(112)年 3月起研提計畫書向中央

爭取補助經費,預定改善東側鄰中山路之人

行道與道路交叉口(大學路至仁義路 4巷),

包含同學所反映龍潭路與中山路交叉路口,

已獲內政部及雲林縣政府全額補助,目前由

上級補助單位進行圖書審查,預定本(113)

年底前完工。未來龍潭路與中山路交叉口

南側機車停車場出入口,將調整由龍潭路南

側順向單進單出,改善機車於龍潭路與中山

路交叉口人行道進出遭遇坡度太陡及路口

太小情形。另龍潭路與中山路交叉口北側

機車停車場出入口,也將調整出入口,避免

現況於交叉口處為出入口且斜坡大之危

險。 

9 總務處 
汽車緩速坡過低。 依「市區道路及附屬工程設計規範」,減速

丘高度限制為 10公分,頂端應為圓弧狀,校

內緩速坡均依規範設置。 

減速丘設置原意為防止汽機車行駛速度過

快肇致危險,而因校內道路兼有師生騎乘腳

踏車使用情形,如減速丘過高恐造成騎乘經

過危險。故去(112)年完成南校區技職大樓

至未來學院段之校內道路,參採國內道路現

況改為設置減速線。 

10 總務處 
是否可以在校園中軸線與龍潭路交會

斑馬線(雲泰廳台銀 ATM旁)增設紅綠

燈,以增加行人安全與行車效率,增設

理由如下: 

1、雖車輛需主動禮讓行人穿越道路,

但龍潭路與該斑馬線的使用量都極大,

(1). 此區兩側已設置紅綠燈,因距離過近,

經詢問縣府主管單位表示,此區已配合建置

斑馬)線,將不再設置紅綠 

燈。 

(2). 龍潭路本校區段路段,已與縣府協商,

縣警察局並已依法設立「教學寧靜區」,速



應該分流避免用路衝突,同時確保安全

與效率。 

2、該斑馬線與另外 2紅綠燈十分接

近,若與另外 2個紅綠燈同步,即可大

大增加龍潭路的效率,而不用在斑馬線

上停車禮讓行人而造成後方壅塞。 

3、行人可更加放心穿越龍潭路,不用

擔心沒有注意到行人而未禮讓的車輛,

使行人可以更加安全。 

4、龍潭路本身昏暗,且有樹木遮擋,造

成視線十分狹窄,尤其於夜晚中,即使

行駛緩慢也依然難注意到路旁行人,紅

綠燈較為醒目,可讓車輛注意到。 

限 最高 30公里/小時,公正派出所等不定

時派員做臨時超速檢測,以期本路段車型速

度降低、以減少本校師生通行此路段危

險。 

(3). 本校中軸線穿越龍潭路兩側已於本年

四月份完成不禮讓行人監視錄影建置,對於

不禮讓本校師生行經人行道,視實際需求,

將錄影資料提供交通管理單位逕行裁罰。 

11 總務處/

學務處 

自上學期以來,位於宿舍區的垃圾貨櫃

屋就被搬走了。據說是因為「垃圾太

多」所以才不提供學生使用。這個部

分實在是讓人感到非常不方便且匪夷

所思。宿舍區雖然會有垃圾車但並不

是每天都有,垃圾車來的時間也常常與

上課時間衝突,希望可以調整到 18點

之後。我認為既然有丟垃圾的需求並

不是把垃圾場的供給整個移掉,雖然垃

圾場的外部成很大,但既然是有上千位

住宿舍在這裡生活,大量垃圾就是不可

避免的。幾乎所有國中小都設有子母 

車,我希望學校能採用這樣的方式,提

供所有住宿生更方便丟垃圾的地方。 

【總務處】 

(1). 早期在大餐廳東南側有鐵網架構垃圾

丟擲地點,但常因同學們使用時任意棄放垃

圾,造成蟑螂、老鼠大量孳生,大約兩年前

為希改善此一現象,曾新設置垃圾貨櫃屋於

大餐廳東南側,此垃圾貨櫃屋屬於封閉型、

老鼠無法進入,原目的為提供餐廳及學生們

就近使用,但因常有附近社區居民也將家庭

垃圾攜帶來校丟擲於此,所以當時設置垃圾

貨櫃屋時有設置門禁、提供學生們靠卡(學

生證)可進入垃圾貨櫃屋後,依垃圾種類分

類丟擲各桶中;但實施之後,雖屢屢宣傳宣

導,同學們的垃圾從初期將垃圾丟擲於垃圾

貨櫃屋的地 

面、但偏偏不丟入各不同垃圾分類桶中,到

後期,同學們連垃圾貨櫃屋的門都不進去

了,"所有"的垃圾直接丟棄在進入垃圾貨櫃

屋前方的空地、形成垃圾山,幾經勸導、宣

導非常多次,仍然無效,鼠輩橫生、老鼠都

長得快比貓大,附近樹木地面到處都是大型

鼠洞,對於環境衛生、飲食衛生甚至學生安

全都造成甚大的潛在風險。 

(2). 後經與學務處宿舍管理單位協商,配

合學務處本有推動的宿舍區垃圾不落地垃

圾處理政策、並有安排宿舍區垃圾收取規

劃,是以稍後將垃圾貨櫃屋移除,移除後、

老鼠等無食物來源等,該區域的鼠患蟑螂等

確實高度降低幾乎不見,校園衛生安全環境

獲得相當程度的改善。 



【學務處】 

學生宿舍配合環科中心安排,星期一~六均

有垃圾車到宿舍 G 

棟、服務中心前、水塔廣場前三個點停留

收取垃圾,時間大 

約從 17:10~17:30均在宿舍區停留,戶長大

會中亦有宣導, 

若學生因上課無法趕上垃圾車時間,可協調

戶內室友們協助 

清理垃圾。另外,子母車設置常有垃圾不分

類、堆置區蟲鼠 

蚊蠅孳生問題,故宿舍區未設置子母車。 

12 總務處 
校園內許多停車場的出入動線設計不

佳,造成車流動線過度交織,除了容易

誘使大家違規,還會增加事故風險。舉

例操場旁靠龍潭路的停車場,目前唯一

的出入口在龍潭路和中山路交叉口,若

要從停車場出去走龍潭路,是否需要停

等紅綠燈?若要左轉中山路,又應該在

哪裡停等紅綠燈才不會造成出入口堵

塞?且有許多人從龍潭路要進停車場會

直接闖紅燈或從左側跨雙黃進入,另外

出入口的位置應該是人行道的範圍,這

樣不會造成行駛人行道的違規嗎?這些

都是動線設計的問題。另一個更為嚴

重的是合庫旁停車場的路口,原本的 T

字路口加上合庫旁停車場的出入口,還

有管院停車場的出入口,且人流量龐

大,導致機車、腳踏車跟行人的東西混

亂。 

希望校方積極處理,讓雲科交通環境有

所進步。 

1.龍潭路與中山路口:本校自去(112)年 3

月起撰寫計畫書爭取中央補助經費,預定改

善東側鄰中山路之人行道與道路交叉口(大

學路至仁義路 4巷),包含同學所反映龍潭

路與中山路交叉路口,第一階段已獲內政部

及雲林縣政府全額補助,目前由補助單位進

行圖書審查,預定本(113)年底前完工。未

來龍潭路南北側機車停車場出入口,將調整

由龍潭路進出,可改善機車於龍潭路與中山

路交叉口人行道進出遭遇坡度太陡及路口

太小情形。 

2.合庫旁停車場及管院停車場出入口:該區

(龍潭路及龍潭南路)目前正由雲林縣政府

辦理都市計畫變更(112年 8月 11日公開

展覽),學校也高度且持續關注中,待縣府計

畫核定後進行該區域規劃時,本校將與縣府

配合研議規劃更合理安全之動線方案。 

13 總務處 
常用機車停車場停車位不足的問題並

非是透過遠在南側門的停車場可以解

決的,學校停車格總數固然足夠,但常

用機車停車場才是大家常停的地方,應

該要評估常用停車格是否足夠,否則像

是我在管院上課,若是我將車停在南側

門再走過去管院上課,中間要花費將近

十分鐘的時間行走,這並不符合效益以

及甚至上課有可能會遲到,請學校進行

適當管理或是擴建。上屆有詢問所得

反映意見主因係學生大多希望機車停車位

能鄰近系所或上課地點,俾更便利上學需

求,此看法,不論是騎乘機車、腳踏車甚至

是駕駛汽車者皆有相若期望;本校南側門、

大門口東西兩側等處 

所機車停車場經實地現勘結果,通常經常性

都會有些機車空位情形,學生可自行評估上

課地點至停車地點之距離,選擇相對近一點

之停車場停放,或另搭乘大眾交通運輸工

具、也是一種減碳排 



到回答「校內大眾交通」,但最終把

201開進學校的結果效益仍然不佳。 

愛地球類公益的選擇。對於管理學院騎乘

機車的同學們,除了龍潭路西側機車停車場

為最近停車場外,龍潭南路本校校圍牆外之

機車停車場仍為本校校地,也闢為停車場,

該區先前部分空間經常被社區、其他汽車

使用者佔據停放,經本處調整石樁後,接回

歸為本校機車停車位,一般而言、經常性仍

會有部分餘位可供停放。 

14 學務處/

總務處 

請問學校宿舍可以加蓋電梯或手扶梯

嗎?或者建築不要蓋那麼高,每天都要

爬十層,一個月就要爬一座玉山了。 

【總務處】 

本校各階段建築物是否設置電梯,皆依照當

時法規與學校營運需求進行建置;宿舍區域

是否加蓋電梯或手扶梯,則配合管理單位需

求評估及經費是否能籌編可得等,當然也要

檢視既有結構中技術建置可行性(相對成本

可行性),再來辦理電梯增設申請執照及設

計施工相關程序。 

【學務處】 

學生宿舍依早期建築法規並未設置電梯,且

大樓設計時亦無保留電梯設置空間,除研究

生宿舍因有 9層樓,設置電梯二座外,其餘

宿舍大樓高度都在 4~5層樓,因棟別過於分

散且宿舍格局並不是整層都可以相通,生輔

組暫無設置電梯的規劃。 

15 總務處 
南側門的外面的網狀線有要重劃線嗎?

網狀線是不能停等車的,不管是學生教

授還是來賓都在網狀線上等紅燈實在

很危險,而機車停等線在左邊,左前方

還有一個變電箱,要騎出去時都會擋到

左方視線,而汽車停等線是在柵欄前

面,等於只能停一台車,但汽車都跑到

網狀線等紅燈,請校方考慮是否重劃

線。 

該區域網狀線等、停等區、人穿線以及各

項動線等複雜多樣,如何安全且有效提供不

同用路人需求,本案已納入本校現正進行

(爭取)的台三線整修工程一併檢討改善中,

目前已委託技術服務團隊著手規劃中,除了

動線、本區域也將包括實體設施的挪移與

變動。 

16 學務處 
請問關於課指組活動申請規定與核銷

講義的部分,對於相關的規範及要求是

否可以擬得更加的具體與細節。 

為協助社團幹部辦理活動申請、場地及器

材借用更順暢,本組編撰專屬社團人的「新

手速成小禮包」,置於學務處網頁/服務項

目/B02社團服務及活動/社團移交資料 提

供下載參考。另每年器材、核銷卡考試,亦

會提供最新講義及教學影片下載。若有更

新規則亦會即時於「雲科大課指組

/YunTech ASE臉書社團公告,請加入本組

臉書好友以便掌握社團人必知的所有訊

息。若有關規範說明仍不夠具體詳細,請隨



時與本組反應,以便改善。 

17 總務處 
學校的餐廳是如何篩選的?希望可以多

一點種類。 

本校的餐廳是以公開招標方式辦理招商,並

經由評審委員會評審最優廠商進駐各餐廳

場地;現提供餐飲的廠商有 (1).大餐廳-久

揚實業有限公司及 (2).心心複合式餐飲、

(3).卡璐佶咖啡廳、(4).新篇章餐車(雲泰

表演廳與圖書館中間位置)等,另 (5).萊爾

富便利商店亦有提供便當、飯糰、三明治

等多元的選擇。除上述之外,學校仍在持續

規劃未來可以提供餐飲經營的使用場域、

希望能提供更優質、更多元餐點予師生享

用。 

18 通識中

心/ 

教務處 

先前至通識中心詢問是否能在未來加

開本土語言(或稱國家語言)課程,其表

示語言課程由語言中心管理,然而語言

中心表示其只負責外語課程,教務處也

表示現行規定中無法開課。國家語言

之傳承 

與復振已為立法之發展項目,本校貴為

國立大學,是否能考慮增設該類課程? 

本校賦予通識中心的任務,是為培養學生的

博雅教育。開設語言課程或第二外語,係屬

本校語言中心的業務。該同學曾至通識中

心辦公室、語言中心辦公室、教務處建議

學校開設本土語言,例如閩南語。語言中心

同仁也向該同學表示,因課程總量管制,目

前第二外語課程的開設總量,已達本校標

準,暫無法再開設閩南語,本中心也曾建議

該同學若對閩南語或其他本土語言有興趣,

可透過跨校選修修習該課程。 

19 總務處 
雲夢湖可以舉辦淨湖活動嗎? 因雲夢湖週邊均為泥淖地,土石易鬆動,為

維護學生校園安全,雲夢湖清潔維護工作目

前由委外清潔人員處理,尚不宜開放由校內

人員進行淨湖。 

20 學務處/

總務處 

希望租借雲泰廳的額度可以多一點,開

放給社團或系會使用,或是雲泰廳的租

金再優惠一些 ,基本上多數社團、系

會都是沒辦法負荷租借的價錢,相信學

校花了大筆錢蓋雲泰表演廳,希望可以

開放學生可以有更多的使用權! 

【課指組】 

1.根據國立雲林科技大學雲泰表演廳校內

利用要點第 5條第 3款規定:學務處得推薦

優良學生自治團體免費使用本場地,推薦時

應檢具活動企畫書與場地借用申請書,經簽

核通過後,得免收場地使用費與保證金,每

學年以 2場次為原則,其使用時間須依本場

地安排。 

2.其他學生自治團體辦理活動,場地費依

「國立雲林科技大學雲泰表演廳收費標準

表」3折收費。 

3.考量使用率的原則,目前學務處以推薦全



校性大型活動為 

優先免費申請考量,其餘活動則依雲泰表演

廳收費辦法執行。 

【總務處】 

1.雲泰表演廳規定如課指組第 1、2點所

述,每學年提供 2場次免收場地之優惠(尚

不含新生開展營、校慶、週會、畢業典禮

等活動),尊重學務處之推薦活動。 

2.雲泰表演廳內迴廊每日 11時 30分至 14

時開放師生入內休憩時間,亦歡迎社團前往

使用,惟若擬於該時段辦理活動時,請事先

接洽本組,以確定此日可以使用。 

3.為鼓勵音樂性學生社團或學生因應其社

團成果發表,訂有學生社團使用雲泰表演廳

鋼琴規定,借用史坦鋼琴得不受本校「雲泰

表演廳鋼琴使用管理要點」第六點使用收

費標準之限制。 

21 學務處/

總務處 

學生活動中心 : 

(1)衛生問題 : 地上很多鴿子大便,希

望可以做出改善。 

(2)通風問題 : 地下室通風不良,夏天

即使是晚上也很像烤箱。 

(3)冷氣問題 : 社團辦公室沒有冷氣,

希望學校可以加裝冷氣。 

(4)社團設備老舊 : 社團設備更新的

時候希望學校可以補助一筆金費,考慮

到不是大部分的社團都有多餘的錢可

以更新設備。 

(5)補助 : 學校活動經費補助太少 

【總務處】 

學生活動中心為廖峻丁工友負責環境清潔

工作。經過向服務單位(課指組)查詢表示

廖峻丁工作認真負責,每天都會進行清潔工

作,包括清理鴿子的排泄物。然而,活動中

心的中廊是一個寬敞的開放區域,鴿子的數

量卻逐年增加,僅靠人力難以根本解決問

題。 

【學務處】 

1.有關鴿子排泄物,除加強人力清潔之外,

仍尋求編列經費裝設整棟大樓防鴿網防範

以有效解決困擾。 

2.地下室教室若有對外窗,建議可開窗通風

或搭配使用除濕機,可兼顧節能與使用需

求。至於地下室長廊現有安裝 12組循環

扇;將再評估加裝排風扇以加強空氣對流效

果。 

3.活動中心各集社教室均已評估陸續安裝

冷氣,社辦部份則因無預留高壓管線,配電

上亦有所限制,未來社辦重新規劃時,已將

冷氣配電用電需求納入評估。 

5.社團活動補助皆依「學生社團活動經費

補助要點」標準辦理,課指組了解近年物價

不斷上漲,社團活動成本亦逐年上升,雖有

意調整補助,惟所分配之預算逐年減少,今



年更刪減三成預算,實在窒礙難行。故社團

活動經費有困難時,可洽詢本組各輔導人員

是否有外部資源可供申請。同時建議多多

結合教育部等校外單位計畫辦理活動,如寒

暑假營隊可申請教育優先區中小學營隊補

助,學期中可申請帶動中小學社團發展計

畫,皆對社團活動有所助益。另外呼籲各社

團獲補助之經費,務必把握機會於時限內核

銷完畢,以保障社團 

權益。 

22 學務處 
學校對於社團推行似乎沒有很關心,目

前社團風氣不佳,招生困難,希望學校

可以對學校的社團有更多推行及協

助。 

1.影響社團招生及經營困境之外在因素甚

多,並非單一因素造成。 

2.雖然前幾年因疫情影響導致社團參與率

每下愈況,經過社團伙伴們戳力不懈的努力

及號召,本年度新申請成立的社團數多達 8

個,社團總數來到 81個,學務處盡力營造友

善的社團環境以提升社團參與率。 

3.社團幹部同學們若有任何社團經營上的

困難務必與課外活動組保持良 

好互動,以期能有效率的為同學解決困難。 

23 學務處 
學生會這邊認為,目前的社團風氣跟環

境改變下,部分規章內容及規定需要修

改或廷調整。例如:在沒有學生議會的

情況下,學生會只能遵守之前運作正常

時的規章。 

沒有辦法因應環境跟時代的改變讓法

規去做變化,或是基於行政運作無法對

那些失職的幹部提出彈劾或式罷免。

基於大學法,各大專院校必須有學生會

這個組織, 

但考慮以上因素,是否可以請學校協住

調整部分法規。 

依據專校院學生會運作原則修正規定第二

點至第五點規定,學生會組織章程為學生會

運作之依據,亦為體現學生自治之重要指

標,其組織章程應由各校學生會以民主參與

程序訂定或修正。又學生會以由全校學生

選舉產生之學生會會長為代表,會長出缺或

經補選仍無法產生時,學生會應訂定繼任、

代理或處理程序;並定期改選次屆會長。且 

學生會得依其需要及權力分立原則設立各

單位或組織(如學生議會、學生代表大會、

理監事會、學生法庭等)。 

基於以上要點說明,在組織運作及管理上,

學校無權干涉學生會組織管理上的問題,仍

需由學生會章程內訂定之辧法進行處置。

近年因學生議員無法產生,導致修法不易,

若經學生幹部同意,建議賦予目前暫行之臨

時經費審查小組之功能擴編,增加修法之權

限 



24 學務處/

總務處 

學生活動中心地下室霉味及冷氣:近期

課指組發布超過 27度才能開冷氣,但

社團課程教室在地下室會有霉味,不開

冷氣味道會很重影響到社員上社課品

質,希望對於冷氣開放溫度標準可以彈

性調整。 

【學務處】 

活動中心地下室除 GAB108及 GAB101無對

外窗,其餘教室皆有大面對外窗或落地窗,

開啟對流對於消除異味有實質幫助 

【總務處】 

地下室霉味主要是因濕氣較高所致,於無空

調時段時,建議可開窗通風或搭配使用除濕

機,可兼顧節能與使用需求。 

25 學務處 
能否新增器材卡考取特定項目: 

因為本社不會借用到所有教室,對於每

間教室的禁忌按鈕無須皆熟悉,並且若

考所有教室排隊時間過長也同時會影

響到學校和各社團,想詢問是否可以考

特定教室,若無考過的教室本學期不借

用。 

本校社團近 80個,現行已有器材卡及一般

卡,經每年度器材教學後,很多社團對於使

用方式仍不清楚,若再針對各社團開啟選考

教室選項導致每個社團皆不同,會導致考試

及借用時混亂,若同學有任何不明白或疑問

可於當天提出再另行安排 

 


